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AEDAS Homes y los 
mejores partners 
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un emocionante 
camino a la 
Inteligencia Artificial
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“Pozuelo es 
una ciudad 
que tiene 
mucho, pero 
aspiro a que 
lo tenga 
todo”

Entrevista exclusiva a Paloma Tejero Toledo, nueva alcaldesa 
del municipio. La edil afirmó que “Montegancedo y ARPO 
están muy avanzados y es razonable pensar que las obras 
de urbanización se iniciarán en esta legislatura”
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ENTREVISTA I PÁG. 16

VICENTE DEL BOSQUE EXENTRENADOR Y EXFUTBOLISTA

Lorenzo Manuel 
Antolínez, nuevo 
Comisario de la 
Policía Municipal 
de Pozuelo de 
Alarcón

La Comisión 
Europea premia 
a Madrid con el 
‘sello misión’ por 
su compromiso y 
contribución a una 
transición verde

El Ayuntamiento 
de Majadahonda 
lanza un programa 
contra la soledad 
no deseada

POZUELO I PÁG. 03 COM. MADRID I PÁG. 11

NOROESTE I PÁG. 08

“Veo a Raúl preparado para coger el primer 
equipo del Real Madrid, tiene personalidad, 
carácter y conocimientos”

David Martínez
CEO de AEDAS Homes
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madridactual

Margarita Robles agradece a las tropas españolas en 
el Líbano su labor ante la guerra entre Israel y Hamás: 
“Sois un orgullo”

La ministra de Defensa en funciones, 
Margarita Robles, ha agradecido al con-
tingente español en el Líbano su labor 
ante los “momentos tan difíciles” que se 
están viviendo en la zona por la guerra 
entre Israel y Hamás.

“Son un orgullo. Creemos que en estos 
momentos tan difíciles como los que 
se están viviendo en la zona en la que 
ustedes están, la misión de la Naciones 
Unidas es más importante que nunca”, 
ha subrayado Robles en respuesta al 
jefe del contingente de la Fuerza Interina 
de Naciones Unidas en Líbano (FINUL), 
Luis Jesús Fernández Herrero, en la vi-
deoconferencia con las misiones en el 
exterior con motivo del Día de la Fiesta 
Nacional.

Precisamente, Fernández ha explicado a 
Robles que tras unos meses en los que 
han podido alcanzar los objetivos de las 
resoluciones de la ONU en la zona “sin 
mayores problemas”, el “ataque” del Mo-
vimiento Resistencia Islámica (Hamás) 
el 7 de octubre a Israel y la “masacre” 
ejecutada “han cambiado totalmente la 
situación de seguridad en la zona”.

En este sentido, ha indicado que los ata-
ques en el Líbano contra posiciones de 
Israel comenzaron el día 8 de octubre y 
ha explicado que “son limitados” y “no 
suponen una ruptura generalizada de las 
hostilidades”. No obstante, ha advertido 
de que estos ataques se suceden “a lo 
largo del día en toda la ‘blue line’”, la lí-

nea de referencia que separa Israel del 
Líbano.

Fernández ha subrayado que en este 
contexto la brigada Sector Este ha teni-
do que modificar sus operaciones para 
poder seguir cumpliendo el mandato 
de “manera eficiente”, a la vez que ha 
aumentado la seguridad de sus 3.500 
miembros, de los cuales 650 son espa-
ñoles. “Ahora mismo nos encontramos 
operando con cierta normalidad en este 
ambiente de tensión”, ha concluido el 
jefe del contingente, que se ha visto obli-
gado a cancelar los actos con motivo del 
12 de octubre por la situación.

Ante ello, Robles ha destacado que la 
presencia de las tropas españolas en el 

Líbano hace que los españoles estén “un 
poco más tranquilos”. “Pero sobre todo 
que nos sintamos orgullosos de España, 
del papel de España y de la presencia 
que tiene. Y eso es gracias a unas Fuer-
zas Armadas como ustedes, compro-
metidas, entregadas y reconocidas por 
todos”, ha agregado al respecto.

Por último, ha reiterado su agradeci-
miento a las tropas y a sus familias, que 
estarán pasando “momentos difíciles”, 
y les ha pedido que se cuiden “mucho”. 
“Esperamos que no tengan que ir a los 
refugios, pero en todo caso, la moral bien 
alta de estas fuerzas armadas son un 
ejemplo en el mundo”, ha concluido.

España aborda con 
Marruecos su relación 
bilateral y reivindica la 
cooperación económica y 
el liderazgo femenino

Feijóo celebra la Fiesta 
Nacional y agradece 
a la Guardia Civil por 
“garantizar las libertades 
constitucionales”

La Feria del Libro de 
Madrid 2024 tenderá 
puente literario con África y 
contará con la “riqueza” de 
50 países africanos

El precio del diésel cae 
un 0,3% por primera vez 
en más de 3 meses y la 
gasolina se abarata casi 
un 2%

BREVES
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Paloma Tejero, alcaldesa de la ciudad, elogió la tra-
yectoria de Antolínez y expresó su agradecimiento a la 
Policía municipal. “Somos uno de los municipios con 
menores índices de criminalidad, pero eso no nos hace 
conformarnos. Tenemos muchos retos por delante”, 
afirmó Tejero.

El evento contó con la presencia de Manuel Moreno, 
concejal del área, José Manuel Valle, Comisario de la 
Policía Nacional de Pozuelo, y diversos miembros de la 
corporación municipal.

La alcaldesa reafirmó su compromiso de mejorar la 
seguridad en la ciudad y anunció la ampliación de los 
sistemas de video vigilancia y la creación de una nueva 
unidad de drones para fortalecer la labor policial.

Paloma Tejero concluyó su intervención subrayando la 
importancia de proteger la vida y el patrimonio natural. 
“Es la tarea más importante a la que un Gobierno pue-
de dedicar sus esfuerzos”, concluyó.

Lorenzo Manuel Antolínez, nuevo Comisario 
de la Policía Municipal de Pozuelo de Alarcón
El acto de posesión se llevó a cabo en la sala La Capilla del 
Ayuntamiento

EL POLVORÍN DE MONTEGANCEDO
Marca España, una de las 
mejores del mundo
Juan Pablo Montero

El marketing es cada vez más importante en nuestra 
sociedad y cuando hablo de marketing incluyo algo tan 
evidenciable como la defensa de la marca. El branding, 
también conocido como gestión de marca, está confor-
mado por un conjunto de acciones relacionadas con el 
posicionamiento, el propósito y los valores de la marca 
de una empresa y, en este caso, aprovechando que ha 
sido el día de la Hispanidad, me gustaría destacar la 
marca España, por desgracia muchas veces infravalo-
rada y menospreciada. 

Nuestro país tiene una de las historias más ricas del 
planeta, por él han pasado cantidad de civilizaciones 
que nos han aportado cultura, conocimientos y cos-
tumbres; desde los fenicios, cartagineses, celtas, grie-
gos, romanos, visigodos, árabes, hasta, incluso, los 
franceses. Estamos de acuerdo que la búsqueda de la 
riqueza de estos pueblos les trajo hasta nuestra penín-
sula, pero por ello no renegamos de las cosas buenas 
que dejaron en nuestras tierras. Por este motivo, y por 
todo lo que España como país ha aportado a otras civi-
lizaciones, quiero defender la marca España como una 
de las mejores del planeta. Todos coinciden que cuanto 
más lejos estamos de nuestra tierra más la valoramos 
y ponemos en valor. Valoren su propia historia.

605 382 102
Información y venta

Casas exclusivas  
para personas únicas 
en Húmera Pisos de 4 dormitorios con grandes terrazas,  

jardines privativos o solárium con piscina propia
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“Pozuelo es una 
ciudad que tiene 
mucho, pero aspiro 
a que lo tenga todo”

PALOMA TEJERO TOLEDO ALCALDESA DE POZUELO Entrevista:  
Juan Pablo Montero

Pozuelo se viste de gala para recibir a su 
nueva alcaldesa, Paloma Tejero Toledo. 
Historia, educación, seguridad, deporte, 
comunidad y, sobre todo, vecinos parti-
cipativos y emprendedores, son el san-
to y seña de la localidad madrileña. Por 
este motivo, y después de casi cuatro 
años teniendo a los mayores referentes 
políticos y de la actualidad del momento, 
nuestro periódico ha querido charlar con 
ella. Claridad en su mensaje y ganas de 
apostar por el futuro de nuestra ciudad 
gobernando para todos, son las metas 
de una dirigente joven, preparada y con 
intención de dejar huella en Pozuelo.

ACTUALIDAD
¿Cuál es su proyecto de ciudad?

Pozuelo es una ciudad que tiene mucho, 
pero aspiro a que lo tenga todo. Quere-
mos una ciudad que, además de ser refe-
rente en calidad de vida, sea un lugar en 
donde pasen cosas. Una ciudad hetero-
génea y con diferentes realidades, pero 
llena de oportunidades.

¿De qué equipo se ha rodeado para con-
seguir sus objetivos?

Del mejor, sin duda. Con gran experien-
cia y capacidad en la gestión. Y lo más 
importante: que su prioridad, como la 
mía, es Pozuelo de Alarcón. Cumplir con 
cada uno de nuestros compromisos con 
los que nos presentamos a las últimas 
elecciones y dar respuesta a las nece-
sidades de nuestros vecinos es nuestra 
manera de entender la política.

¿Cómo ha sido recibida por la oposi-
ción?

Tenemos una buena relación porque con 
independencia de nuestras diferencias 
ideológicas, nos une la preocupación y 
el amor a Pozuelo.

¿Qué decisiones ha tomado ya como al-
caldesa?

La estructura de mi Gobierno fue la pri-
mera y muy importante, ya que desde 
ahí estamos enfocando todos nuestros 
proyectos. La creación de los concejales 
de zona y de la concejalía de Grandes 
Urbanizaciones es una de las grandes 
apuestas de esta legislatura. El impor-
tante número de ediles nos permite des-
centralizar el Ayuntamiento y acercarlo a 
los vecinos. 

Hemos arrancado además con nuestro 
Plan de Vivienda Municipal, en pocas se-
manas saldrá el concurso de ideas para 
el Palacio de Congresos, trabajamos en 
las bases para la puesta en marcha del 
Cheque Canguro, hemos creado la ven-
tanilla del Mayor, la nueva brigada de 
mantenimiento para los colegios, con-
tamos con un nuevo comisario para la 
Policía Municipal… Son algo más de 100 
días con un verano de por medio en los 
que no hemos dejado de trabajar por 
cumplir con nuestro programa.

¿Cuáles son sus principales retos como 
alcaldesa?

Mi objetivo es cumplir con el programa 
con el que me presenté ante los vecinos 
y sin olvidar la labor esencial de un al-
calde, que no es otra que estar cerca de 
sus vecinos y de sus preocupaciones del 
día a día.

¿Por qué es especial Pozuelo?

Nuestra ciudad es conocida en toda la 
Comunidad de Madrid y en España por 
su calidad de vida, su calidad del aire, 
sus espacios verdes, su seguridad, sus 
centros educativos… Es una ciudad fami-
liar, acogedora, tranquila, de prestigio, a 
tan solo 15 minutos de la capital y con 
un urbanismo amable y muy cuidado.

EDUCACIÓN
¿Se construirán nuevos centros educa-
tivos?

Pozuelo cuenta con una oferta educa-
tiva de primer nivel. Colegios públicos, 
concertados y privados referentes en 
toda la Comunidad de Madrid y además 
contamos con 5 campus universitarios. 
Muchas familias eligen esta ciudad para 
vivir, precisamente por esa gran oferta. 
El reto fíjese que lo tenemos sin embar-

go en la movilidad; que los jóvenes pue-
dan acceder a sus centros de estudio en 
transporte público de manera más ágil. 
En eso estamos trabajando. 

MEDIO AMBIENTE
¿En materia de sostenibilidad cuál es el 
compromiso con el municipio?

Pozuelo es una ciudad privilegiada por 
su gran cantidad de zonas verdes, es-
pacios protegidos y entornos naturales. 
Un entorno que tenemos que cuidar para 
dejar a las próximas generaciones el me-
jor legado posible y educarlas además 
en el respeto a ese legado y en el fomen-
to del uso sostenible de nuestros recur-
sos. Por eso crearemos un Gran Arco 
Verde conectando los principales espa-
cios verdes de Pozuelo, desarrollaremos 
un Plan integral de actuaciones dentro 
de nuestro Parque Forestal, potenciare-
mos el ahorro y la eficiencia energética 
en edificios públicos, también en el agua 
mediante la eficiencia de las redes de 
distribución y por supuesto sin olvidar la 
movilidad y la mejorara de nuestra red de 
carriles bici.

VIVIENDA
Pozuelo destaca como un lugar donde 
la gente quiere vivir. En lo que se refiere 
a vivienda, tanto en venta como en al-
quiler ¿qué decisiones clave va a tomar?

Como decía, ya hemos arrancado con el 
primer Plan Municipal de Vivienda para 
jóvenes de la ciudad y a precios asequi-
bles. De hecho, con este plan queremos 
ayudar a la emancipación de los jóvenes 
y facilitarles que se puedan quedar a vi-
vir en Pozuelo, si así lo desean.

Esta primera fase comenzará con 50 vi-
viendas que se emplazarán en la Aveni-
da Juan XXIII con la de Leopoldo Calvo 
Sotelo. En este plan también se incluirán 
otras tres parcelas en las que se cons-
truirán 113 viviendas más, también en 
régimen de alquiler o para vivienda libre 
en régimen de alquiler o compra.

El sector inmobiliario en todas sus ver-
tientes (centros comerciales, oficinas, 
vivienda, co-living, senior living, resi-
dencias de estudiantes, etc.), requie-
re de grandes cantidades de capital y 

“MONTEGANCEDO Y ARPO 
ESTÁN MUY AVANZADOS Y ES 
RAZONABLE PENSAR QUE LAS 
OBRAS DE URBANIZACIÓN 
SE INICIARÁN EN ESTA 
LEGISLATURA”
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Una casa para  
vivir sin límites  
en Pozuelo de Alarcón Chalets adosados de 3 o 4 dormitorios  

con jardín privativo y piscina individual

605 382 102
Información y venta

ese capital normalmente es extranjero. 
¿Qué plan tiene Pozuelo para atraer in-
versión de ese capital?

Creemos firmemente en la colaboración 
público-privada y hacerlo además para 
dar respuesta a nuevas realidades y de-
mandas sociales que desde las adminis-
traciones públicas tenemos que atender. 
Por eso, estamos analizando el suelo 
disponible, en primer lugar, para llevar a 
cabo el ambicioso Plan de Vivienda que 
tenemos en marcha, pero también para 
detectar otras posibles infraestructuras. 

¿Será posible estrenar vivienda nueva 
en esta legislatura gracias a las bolsas 
de suelo previstas en el PGOU de Po-
zuelo, como son los sectores ARPO o 
Montegancedo?

Ambos desarrollos están muy avanza-
dos y es razonable pensar que las obras 
de urbanización se iniciarán en esta le-
gislatura. El grado de ejecución en lo que 
se refiere a viviendas dependerá, en gran 
parte, del impulso de los promotores.

COMERCIO
¿Cuáles serán sus medidas en lo que se 
refiera al pequeño comercio?

El tejido empresarial de Pozuelo es muy 
importante ya que ofrece una amplia 
oferta de servicios y es clave para el de-
sarrollo económico de la ciudad. Por ello 
seguiremos de su lado para ayudarles a 

impulsar sus negocios a través de inicia-
tivas como las Ferias de Comercio, las 
ayudas para los aparcamientos del cen-
tro, los concursos y planes de formación 
ajustados a ellos, entre otras.

SEGURIDAD Y 
TECNOLOGÍA
Pozuelo es uno de los municipios más 
seguros del país ¿Cuál es la clave?

Nuestro compromiso con la seguridad 
es clave y nuestro cuerpo de agentes, 
ahora con un nuevo comisario al frente, 
es esencial para atenderlo.  Tal y como 
anuncié hace unos días, desde el Ayun-
tamiento también vamos a hacer un 
esfuerzo para tener dispositivos mejor 
dotados y más medios que permitan 
a nuestros agentes realizar mejor la la-
bor. Ahí se enmarca la ampliación de 
nuestros sistemas de video vigilancia o 
la creación de la nueva unidad de dro-
nes, que próximamente pondremos en 
marcha para seguir manteniendo unos 
índices que nos hacen ser una de las ciu-
dades más seguras de la Comunidad de 
Madrid. 

No puedo dejar de señalar la excelente 
colaboración con los agentes de la Po-
licía Nacional que nos ayudan en esa 
tarea. 

El acto del homenaje de la bandera ha 
sido uno de los grandes momentos 

que ha vivido desde su toma de poder 
¿Cómo cataloga el acto? 

Efectivamente, este acto ha sido de 
los más importante y solemnes que he 
presidido hasta la fecha y que cobra es-
pecialmente importancia en estos mo-
mentos tan complicados para España. 
Con este homenaje queremos honrar el 
símbolo que, junto con la Corona, mejor 
nos representa en todo el mundo: la ban-
dera que aprobamos en 1978 y que re-
presenta a la nación libre y democrática 
que formamos cerca de 50 millones de 
españoles.

¿Qué diferencia a un pozuelero del resto 
de municipios?

Ser de Pozuelo conlleva una impronta 
especial y el municipio como tal, tam-
bién. Algo tiene Pozuelo para ser destino 
elegido por muchos y orgullo para los de 
aquí, los de toda la vida. Pozuelo es tradi-
ción, pero también innovación, es depor-
te, es naturaleza, es ocio, es sus familias, 
es cultura, es educación. Son nuestros 
mayores, nuestros comercios, nuestros 
parques empresariales…

¿Cuál es la promesa que le hace a un ve-
cino que esté leyendo esta entrevista?

Cuando asumí esta responsabilidad me 
comprometí a ser alcaldesa de todos y a 
trabajar para conseguir el mejor Pozuelo 
para el mejor Madrid y la mejor España. 
Y en eso estamos desde el primer día.

CUESTIO 
NARIO

UN LIBRO  
‘Patria’, es el último que estoy leyendo

UNA CANCIÓN 
Cualquiera de Leyva. También de 
Taburete.

UN LUGAR PARA PERDERSE 
El Monte de Pozuelo

UN COLOR 
El azul, en cualquiera de sus varie-
dades

UN PERSONAJE HISTÓRICO 
Isabel la Católica 

UN DEPORTE 
El pádel

UNA FECHA HISTÓRICA  
Diciembre de 1978. El nacimiento 
de nuestra Constitución 

UN SUEÑO  
Ver crecer a mis nietos 

UN POLÍTICO 
Isabel Díaz Ayuso 

UNA CIUDAD 
Siempre Madrid
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La OMIC y Protección Animal del Ayunta-
miento de Pozuelo de Alarcón ha realiza-
do un traslado importante para mejorar 
la accesibilidad y la eficiencia de sus 
servicios. A partir de ahora, atenderá a 
los ciudadanos en sus nuevas depen-
dencias ubicadas en la Calle Camino de 
Alcorcón, número 6.

Este cambio se produce después de que 
las tres áreas mencionadas se unifica-
ran bajo la dirección de la concejal María 
Jesús Cáceres. La Oficina municipal de 
Información al Consumidor (OMIC) ha 
dejado su anterior ubicación en el edifi-
cio Innpar para integrarse con el resto de 
las concejalías en el nuevo edificio.

El objetivo principal de esta mudanza es 
facilitar el acceso de los vecinos a estos 
servicios y brindar una atención más ágil 
y directa. El horario de atención al públi-
co es de lunes a viernes, de 9 a 14 horas.

La Oficina de Atención al Consumidor 
seguirá realizando gestiones de registro 
y proporcionando información en mate-
ria de consumo. Además, estará habili-
tada para recibir escritos de los vecinos 
que necesiten tramitar una reclamación 
de consumo.

El horario de atención en estas nuevas 
oficinas es de lunes a viernes, de 9 a 14 
horas. Para consultas relacionadas con 
Sanidad y Protección Animal, el número 
de teléfono es 917992639, y para asun-
tos de Consumo, se puede contactar al 
91 799 27 07.

El acto ha sido presidido por la alcaldesa 
Paloma Tejero y ha contado con la parti-
cipación de otros miembros de la Corpo-
ración municipal, vecinos y trabajadores 
de la administración local.

Como gesto adicional de solidaridad con 
las víctimas, sus familias y la comunidad 
judía, el Ayuntamiento iluminará su fa-
chada con los colores azul y blanco de la 
bandera de Israel.

Este acto concluyó con un emotivo 
aplauso y refleja la solidaridad del muni-
cipio con el pueblo israelí en estos difíci-
les momentos.

En Estepona, Tejero se reunió con el alcal-
de local, José María García Urbano, para 
discutir proyectos y compartir impresio-
nes sobre diversas formas de gestión. La 
delegación local visitó también el Parque 
Ferial, Deportivo y de Ocio de Estepona, 
un recinto de más de 70,000 metros cua-
drados que alberga diversas actividades y 
eventos anuales.

Además, la delegación de Pozuelo mostró 
un especial interés en el único Orquidario 
de España, situado en Estepona, que alber-
ga más de 1.300 especies de orquídeas.

Paloma Tejero destacó las exitosas políti-
cas aplicadas por el gobierno de Estepona 
en los últimos 12 años, que han transfor-
mado una ciudad con una deuda de 300 

millones de euros en un referente de ges-
tión municipal.

La regidora también se ha interesado en 
otros proyectos y modelos de gestión 
como, por ejemplo, los aplicados en la tra-
mitación de licencias. Tras el encuentro, 
Paloma Tejero ha destacado las magnífi-
cas políticas aplicadas por este Gobierno 
los últimos 12 años “en los que han con-

seguido dar una vuelta a la ciudad que he-
redaba 300 millones de deuda y que ahora 
se convierte en la única localidad espa-
ñola que acaba de resultar finalista como 
Ciudad Europea del Año 2023”.

En el marco del Día Internacional de las 
Personas de Edad, la alcaldesa Paloma 
Tejero visitó a Adela, quien acaba de cum-
plir 103 años y reside en el centro Santa 
Maravillas.

Este gesto se suma a una serie de medi-
das del Ayuntamiento destinadas a me-
jorar la calidad de vida de las personas 
mayores en la localidad.

“En Pozuelo de Alarcón, nuestros mayo-
res son nuestra prioridad”, afirmó Tejero, 
destacando el compromiso del Ayunta-
miento con esta población. Además, el 
municipio se distingue por tener una de 
las mayores esperanzas de vida en la re-
gión de Madrid.

Iniciativas municipales en beneficio de 
los mayores

Los centros municipales de mayores de 
Pozuelo reanudan sus actividades, ofre-
ciendo una amplia gama de 37 cursos y 
cerca de 3,000 plazas. Las actividades, 
que van desde “Mindfulness y medita-
ción” hasta “Trámites por Internet”, bus-
can fomentar el envejecimiento activo y 
satisfacer las demandas actuales.

Además, el Ayuntamiento está trabajando 
en nuevos servicios como la atención psi-
cosocial para mayores y cuidadores, así 
como la “Ventanilla del Mayor”, enfoca-
dos en prevenir la soledad no deseada y 
en mejorar la atención a este grupo.

El concejal de Mayores, Juan Manuel Ruiz, 
acompañó a la alcaldesa en la visita y reite-
ró la importancia de ofrecer recursos que 
contribuyan al bienestar de los mayores.

La concejalía de Sanidad, Consumo y 
Protección Animal traslada sus oficinas

Minuto de silencio para condenar el ataque 
terrorista de Hamás 
El municipio de Pozuelo de Alarcón ha realizado un minuto de silencio en 
repulsa por el reciente ataque terrorista de Hamás contra Israel

Tejero visita Estepona, finalista como Ciudad 
Europea del Año, para inspirar futuros proyectos
Estepona ha sido la única ciudad española en llegar a la final del prestigioso 
galardón Ciudad Europea del Año 2023

Pozuelo de 
Alarcón refuerza 
su compromiso 
con los mayores



La IA fue la gran protagonista del II En-
cuentro de Tecnología AEDAS Homes, 
promotora de viviendas de referencia a 
nivel nacional y una compañía compro-
metida al 100% con la transformación 
digital del mundo inmobiliario. Bajo el 
título ‘Camino a la IA’, más de un cen-
tenar de profesionales de compañías 
tecnológicas especializadas en el sector 
de la vivienda tuvieron la oportunidad de 
compartir el presente y el futuro de esta 
revolucionaria plataforma cognitiva que 
alcanzará a todas las actividades y to-
das las empresas, incluidas las del ‘real 
estate’.

AEDAS Homes lleva tres años prepa-
rándose para aprovechar al máximo las 

oportunidades que ofrece la IA genera-
tiva y predictiva. Su Plan de Estrategia 
Digital 21-23, que culmina este año, ha 
permitido ya digitalizar todos los proce-
sos del negocio promotor, integrar y sin-
cronizar aplicaciones y flujos de infor-
mación, y crear una cultura favorable a 
la innovación. El resultado es una amplia 
y ordenada plataforma de gestión de to-
dos los datos generados durante el pro-
ceso de creación de una vivienda nueva. 
Esta información será el pilar fundamen-
tal que permitirá entrenar y extraer valor 
con el Plan IA 2024-26.

El encuentro celebrado el pasado día 5 
de octubre fue inaugurado por el CEO 
de la compañía, David Martínez, quien 

remarcó el total compromiso de AEDAS 
Homes con la innovación y la transfor-
mación del sector inmobiliario. “La IA 
no es una moda pasajera. Es la fuerza 
y el vector que ayudará a que los proce-
sos inmobiliarios sean mucho más efi-
cientes, automatizados e inteligentes” y 
animó a los partners tecnológicos a “ser 
valientes y creativos” para que AEDAS 
Homes extienda en el tiempo sus venta-
jas competitivas.
Cristina Álvarez, directora de Tecnología 
y Operaciones de Banco Santander en 
España y Europa y consejera de AEDAS 
Homes, lanzó un aviso: “Con la IA habrá 
organizaciones que irán desaparecien-
do poco a poco y otras que lograrán 
cambiar para seguir siendo relevantes. 
Cuanto mejor le vaya a una compañía 
peor se transformará. No caigáis en la 
autocomplacencia. El cambio del proce-
so productivo y el cambio de modelo de 
negocio es algo intrínseco a toda organi-
zación y los procesos de transformación 
no llevan menos de 5 a 7 años”.

IA como potenciador humano
Javier Sánchez, director de Tecnología y 
Comunicación de AEDAS Homes, incidió 
en la importancia y urgencia de preparar-
se y tomar acción ante una emocionante 
e inquietante inteligencia de origen no 
biológico (basada en silicio). “Lo único 
que hay que entender es que la IA viene 
a toda velocidad, con un alcance univer-
sal y un impacto laboral difícil de pre-
decir, toda vez que la IA ha demostrado 
capacidades superiores al rendimiento 
humano en reconocimiento de escritu-
ra, voz e imagen, comprensión lectora y 
entendimiento del lenguaje. La IA no te 
va a quitar el trabajo, pero sí alguien que 
maneje la IA mejor que tú”, apuntó.
“El enfoque correcto es considerar a la 
IA Generativa como un potenciador de 

las personas, un copiloto o asistente 
para tareas específicas”, declaró Javier 
Sánchez.

La calidad de los datos, la cla-
ve
AEDAS Homes ya tiene avanzado un 
Plan IA 2024-26, tal y como remarcó 
Jorge Valero, director de Aplicaciones 
y Data de la compañía, quien enumeró 
algunas de las líneas maestras de este 
trabajo: la digitalización de los estudios 
económicos, del plan de negocio, del 
proceso de escrituración o de reclama-
ciones; o la creación de una base de 
datos de suelos y de un portal del cola-
borador, entre otros procesos. Y aclaró: 
“La IA será tan relevante como buenos 
sean los datos de una organización. Es-
tamos ante una herramienta que ofrece 
un sinfín de oportunidades que hay que 
potenciar”.

15 ponencias: desde la edifi-
cación a la biomedicina
La jornada contó con ponencias tan 
reveladoras como la de Álvaro Gutié-
rrez-Uzquiza (Universidad Complutense 
de Madrid) sobre cómo la IA ya está ayu-
dando a reducir de décadas a meses el 
trabajo de comprensión de las proteínas 
y “en pocos años podremos trasladar 
este nuevo conocimiento para lograr tra-
tamientos más eficaces contra enferme-
dades como el cáncer”, vaticinó.
En total, el II Encuentro de Tecnología 
AEDAS Homes acogió más de 15 po-
nencias con los principales expertos 
tecnológicos del sector residencial de 
empresas como Arpada, Atlas RE, Bra-
insre, CBRE, Cysnet, Dalux, Deloitte, De-
vol, Inercya, Lis Solutions, Live Virtual 
Tours, Nidus Lab, Omega, On Solucio-
nes, Orange, Ozona, Salesforce, Shebel, 
Snaplandl, The Fringe Labs y más.
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AEDAS Homes y los mejores partners tecnológicos 
de vivienda emprenden un emocionante camino a la 
Inteligencia Artificial

·  La compañía aborda los grandes retos y oportunidades que 
supone la IA -la 4ª Revolución Industrial- para todas las 
actividades y empresas del mundo, incluido el ‘real estate’, en 
un evento que reunió a más de un centenar de profesionales 
de las principales firmas tecnológicas.

·  David Martínez, CEO de AEDAS Homes: “La IA no es una 
moda pasajera. Es la fuerza y el vector que ayudará a que los 
procesos inmobiliarios sean más eficientes, automatizados e 
inteligentes”.

·  Javier Sánchez, director de Tecnología y Comunicación 
de AEDAS Homes, incidió en la importancia y urgencia de 
prepararse y tomar acción ante una emocionante e inquietante 
inteligencia de origen no biológico (basada en silicio) y que 
viene a toda velocidad.
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Dentro del marco de la campaña “El 
mundo necesita un giro”, Ecoembes y la 
Federación de Municipios de Madrid han 
lanzado una iniciativa para fomentar el re-
ciclaje en Majadahonda.

La carpa informativa, ubicada en la 
Gran Vía, dispone de dos informadores 
medioambientales que, durante esta se-
mana, educarán a la población sobre la 
importancia de la economía circular.

La carpa incluye elementos gráficos que 
visualizan la transformación de residuos 
en nuevos productos. A cada visitante se 
le entrega una octavilla explicativa y bol-
sas de plástico reciclado, con indicacio-
nes sobre qué productos deshacer en los 
contenedores amarillo y azul.

Adicionalmente, los ciudadanos recibirán 
un imán que proporciona información 
para acceder a “AIRE”, un asistente virtual 
que resuelve dudas sobre reciclaje. Este 
servicio se suma a las herramientas dis-
ponibles para guiar a la comunidad en la 
correcta disposición de residuos.

Laura Romero, concejal de Medio Am-
biente, destaca la importancia de esta 
campaña: “Es fundamental concienciar 
a la población sobre la responsabilidad 
individual en el cuidado de nuestro pla-
neta”.

El objetivo es sensibilizar sobre la proble-
mática de la contaminación y la genera-
ción de residuos, impulsando el interés 
por una gestión más sostenible de los 
mismos.

El curso se centra en la optimización de 
las redes sociales y se llevará a cabo el 
20 de octubre de 14:00 a 17:00 horas en 
la Concejalía de Desarrollo Económico, 
Empleo y Comercio.

El curso, de carácter presencial, está di-
rigido a autónomos y pymes del sector 
comercial minorista. El aforo está limita-

do a 25 personas y la inscripción ya está 
abierta.

Ana Camins, concejal de Desarrollo Eco-
nómico, Empleo y Comercio, subrayó la 
importancia de las redes sociales en la 
actualidad. “Las redes ofrecen una gran 
oportunidad para conectar directamente 
con los clientes. Este taller les dará a los 
comerciantes las herramientas necesa-
rias para crear campañas navideñas exi-
tosas”, dijo.

En el taller, los participantes aprenderán 
a utilizar aplicaciones de organización, 
diseñar y programar contenido, y a di-
ferenciar entre perfiles profesionales y 
amateurs en redes sociales. El objetivo 
es maximizar el tiempo y los recursos de 
las empresas para mejorar su rendimien-
to en estas fechas clave.

Este curso forma parte del Plan Integral 
de Apoyo a la Competitividad del Comer-
cio Minorista 2023, que busca fortalecer 
el sector comercial de la localidad.

El Consistorio se ha reunido con agentes 
de la comunidad educativa, para abordar 
el comienzo del curso en los distintos 
centros escolares del municipio, encuen-
tros con directores y responsables de 
AMPAS en los que se han recogido las 
valoraciones respecto al arranque de las 
clases y sus propuestas para posibles 
mejoras.

Este mes ha tenido lugar el encuentro 
con los responsables de las AMPAS de 
todos los centros educativos públicos, 
mientras que la reunión ha sido con los 
directores de los colegios e institutos pú-
blicos, así como las escuelas infantiles 
del municipio. Finalmente, De la Uz se re-
unió también con las direcciones de los 
todos los colegios concertados y priva-
dos de Las Rozas.

En el mismo comunicado, el Ayunta-
miento ha destacado la línea de ayudas 
abiertas dirigidas a la comunidad educa-
tiva del municipio, que en total ascien-
den a 600.000 euros. En concreto, el 
Consistorio destina un total de 260.000 
euros anuales a los centros públicos, 
que se distribuyen en función del núme-
ro de alumnos, para la adquisición de 
material escolar de uso comunitario, pe-

queñas reparaciones y mejoras, o refuer-
zos de personal en patios o comedores. 
Del mismo modo, los colegios concerta-
dos del municipio reciben una ayuda de 
100.000 euros.

“Las Rozas cuenta con una de las mejo-
res comunidades educativas de España 
con 20.000 alumnos repartidos en 28 
centros escolares a los que el Ayunta-
miento apoya todos los años con una 
inversión de 600.000 euros para dife-
rentes proyectos y actividades en todos 
los centros, ya sean públicos o concerta-
dos”, ha destacado el regidor.

En esta línea, los proyectos educativos 
de carácter innovador durante el curso 
2023/24 también recibirán un total de 
100.000 euros, con el objetivo de “fomen-
tar la innovación educativa, así como el 
aprendizaje y desarrollo de habilidades y 
competencias del alumnado”. El Consis-
torio destinará del mismo modo un total 
de 140.000 euros a las AMPAS, para sub-
vencionar las actividades extraescolares 
de los centros públicos que se desarro-
llarán a lo largo del curso.

El Ayuntamiento ofrece un curso 
gratuito para optimizar las campañas 
navideñas de los comercios

El Ayuntamiento se reúne con la 
comunidad educativa del municipio 
para abordar el comienzo del curso 
escolar

Nueva campaña para fomentar el 
reciclaje

LAS ROZAS

LAS ROZAS
MAJADAHONDA

MAJADAHONDA

El Ayuntamiento de Majadahonda, en co-
laboración con la Consejería de Familia, 
Juventud y Asuntos Sociales, presenta un 
completo programa para combatir la so-
ledad no deseada en la población mayor 
del municipio.

Las actividades lúdicas y terapéuticas se 
llevarán a cabo en el Centro Municipal de 
Mayores y se inician con grupos de bien-
venida el último jueves de noviembre y 
diciembre. Además de actividades grupa-
les como juegos de memoria y manuali-
dades, se ofrecerán sesiones psicológi-
cas que abordan temas como el duelo, la 
ansiedad y el aislamiento. Estas sesiones 

se realizarán los jueves a las 16:00 horas 
y tendrán una duración de una hora.

Marina Arines, concejal de Bienestar So-
cial, Familia y Mayores, destaca que estas 
actuaciones están diseñadas para “pro-
mover el envejecimiento activo y prevenir 
situaciones de dependencia”. Según da-
tos del Instituto Nacional de Estadística, 
Majadahonda tiene la mayor esperanza 
de vida en España, con una media de más 
de 85,4 años.

Para más información sobre el programa 
y cómo inscribirse, los interesados pue-
den visitar esta web o enviar un correo 
electrónico a centrodemayores@maja-
dahonda.org.

Este programa se enmarca dentro de la 
Red de Atención de Mayores en Soledad 
de la Comunidad de Madrid y busca sen-
sibilizar, detectar y prevenir la soledad 
no deseada entre los mayores de Maja-
dahonda durante el año 2023.

El Ayuntamiento 
lanza una iniciativa 
contra la soledad 
no deseada
El programa incluye 
una amplia gama de 
actividades, desde 
sesiones de risoterapia 
y flamencoterapia 
hasta clases de canto y 
sesiones psicológicas
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BOADILLA

BOADILLA

BOADILLA

Esta intervención permitirá el acceso di-
recto desde la avenida Infante D. Luis a 
la M-50, en dirección A-5, sin pasar por la 
glorieta sobre la vía. Se espera que este 
nuevo acceso sea utilizado por 1.168 ve-
hículos en hora punta, según un estudio 
de tráfico.

El proyecto también incluye la modifi-
cación del acceso a la M-513 desde la 

estación de servicio, la generación de un 
tercer carril en esta vía y la ampliación a 
dos carriles del ramal de acceso desde 
la avenida Infante D. Luis.

Adicionalmente, se instalarán pantallas 
acústicas fonoabsorbentes para mejorar 
la protección acústica de las viviendas 
en la calle Ramón y Cajal.

El plazo para la finalización de las obras 
es de ocho meses y cuentan con un pre-
supuesto de 3.071.591,28 €. Durante el 
periodo de construcción, se mantendrá 
el servicio en los carriles actuales.

Esta obra se suma a otros proyectos en 
la zona, como el soterramiento parcial 
de la M-513 y la duplicación de la vía 
hasta la M-50.

Espirituosos España promueve el con-
cepto del “conductor alternativo”, ins-
tando a los jóvenes a mantener una tasa 
de alcohol en sangre de 0,0. Esto forma 
parte del programa Los Noc-Turnos, que 
ha logrado disminuir accidentes relacio-
nados con alcohol. Desde 2018, 140 jó-
venes conductores de Boadilla han par-
ticipado en acciones de este programa, 
demostrando cero consumo de alcohol.

Alcohol y menores

Boadilla participa en la Red “Menores 
ni una Gota”, que busca prevenir el con-
sumo de alcohol en menores mediante 
alianzas público-privadas. Rocío Ra-
mos-Paúl, más conocida como Super-
nanny, ha realizado encuentros con al-
rededor de 1,200 familias locales para 
abordar esta problemática.

Coincidiendo con las fiestas patronales 
que inician hoy, se realizará una activi-
dad para incentivar a los conductores a 
no beber. Los participantes que demues-
tren cero consumo de alcohol recibirán 
cheques de movilidad. El evento se lleva-
rá a cabo en un stand fuera de la carpa 
municipal.

El Ayuntamiento de Boadilla del Mon-
te, liderado por Javier Úbeda del Parti-
do Popular, ha alcanzado un 9,6% de su 
programa electoral en sus primeros 100 
días. Las acciones comprenden mejoras 
medioambientales, infraestructura y asis-
tencia social.

Medio Ambiente y sostenibilidad
Se ha desmantelado torres de alta ten-
sión y se ha implementado un sistema 
de telegestión para el alumbrado público. 
Además, se colocaron placas fotovol-
taicas en edificios municipales como la 
sede administrativa y el Auditorio-Casa 
de la Juventud.

Infraestructura
Se han asfaltado 6,000 m2 del Recinto Fe-
rial, ahorrando más de 20,000 euros anua-
les en alquiler de tarimas para eventos. 
Todos los colegios han recibido mejoras, 
incluida la bioclimatización, con una in-
versión de más de 850,000 euros.

Proyectos en curso
Se está construyendo el Centro de Segu-
ridad Integral y se planea conectar la ave-
nida Infante D. Luis con la M-50. Además, 
están en marcha la construcción de 158 
viviendas de protección pública.

Ahorro y eficiencia
La gestión actual ha logrado un ahorro del 
12% en el consumo de luz del alumbrado 
público y del 20% en edificios municipa-
les, a pesar del aumento de precios debi-
do al conflicto entre Rusia y Ucrania.

Ayudas sociales
Se han convocado ayudas para escola-
rización y conciliación, y próximamente 
se convocarán ayudas para nuevos naci-
mientos y mejoras en viviendas para per-
sonas usuarias de centros de día.

Servicios en mejora
El Centro de Atención Temprana ha visto 
un aumento en su presupuesto y la Es-
cuela de música y Danza ha ampliado sus 
instalaciones. También se ha incremen-
tado la oferta de Formación Profesional 
y se ha completado la ampliación del IES 
Isabel La Católica.

Balance positivo 
de los 100 
primeros días de 
legislatura

Comienzan las obras del nuevo carril de 
incorporación desde la M-513 a la M-50

Se refuerza la lucha contra el 
consumo de alcohol en menores
El acuerdo, previsto para los próximos cuatro años, 
establece un plan integral en diversas áreas



Imagen de futuro
La sorpresa del desfile de ayer fue la imagen po-
tente y de futuro que se produjo cuando el Rey, 
en compañía de su hija Leonor, heredera de la 
Corona, abandonaron juntos la tribuna para ren-
dir homenaje a los caídos por España.

Nada se sabía. Resultó una sorpresa para pro-
pios y ajenos. Una sorpresa que nos deja una 
imagen de futuro porque si el Rey es el presente, 
ella, la princesa Leonor, representa el futuro de 
la Monarquía parlamentaria que a lo largo de es-
tas décadas de democracia tantos y tan buenos 
resultados ha dado para España, sin obviar, cla-
ro está, hechos que han resultados dolorosos 
tanto para el Rey como para muchísimos espa-
ñoles que nunca pudieron imaginar que el reina-
do de Juan Carlos acabara como ha acabado.

Leonor está demostrando ser una mujer dis-
ciplinada y fuerte. Ha sabido estar de manera 
impecable en su jura de bandera y ayer volvió 
a demostrar que sabe cuál es su sitio. El que 
caminara junto a su padre en el homenaje a los 
Caídos no ha sido, como es lógico, algo improvi-
sado. Muy al contrario es una imagen estudiada 
y deliberada porque esos instantes vienen a de-
cirnos que la continuidad de la Corona, al me-
nos sobre el papel, está garantizada.

La heredera tiene en su padre un buen maestro. 
El Rey se está comportando de manera escru-
pulosamente constitucional en unos momentos 
nada fáciles para España y él, como Jefe del Es-
tado, es esa punta del abanico que une todas 
las varillas. No obstante, no se me escapa que 
en España no todo el mundo es monárquico 
pero creo que ni los republicanos más acérri-
mos puedan esgrimir críticas de fondo, ni de 
forma, al Rey Felipe.

El desfile fue un éxito. Organización impecable 
y miles de personas asistiendo al mismo. Algu-
nos de estos miles empañaron el acto solem-
ne con increpaciones, abucheos y silbidos al 
presidente del Gobierno que de ninguna de las 
maneras los que creemos en las instituciones 
podemos admitir.

Pedro Sánchez es merecedor de críticas y de 
apoyos pero ni él ni ningún representante pú-
blico tiene por qué verse sometido a semejante 
situaciones. Todos los electos están donde es-
tán porque así lo han querido los ciudadanos. Y 
esto vale, por supuesto, para el presidente del 
Gobierno sea quien sea este y vale para Isabel 
Díaz Ayuso cuando le tildan, nada menos, que 
de asesina.

La imagen de serenidad del Rey y de la prince-
sa Leonor resulta balsámica cuando los ánimos 
están crispados. Si nuestros políticos fueran 
capaces de un pacto de cortesía entre ellos, de 
no tratarse con fiereza, es seguro que esto se 
trasladaría a la sociedad pero me temo que ni a 
eso, ni a la cortesía, están dispuestos.

La tranquilidad que nos da el Rey es que él nunca 
la va a perder. Su heredera, la princesa Leonor, 
está demostrando ser una alumna aventajada.

LA OPINIÓN DE...
Charo Zarzalejos
PERIODISTA

La investigación de un equipo internacional en el que par-
ticipa la Universidad Complutense de Madrid (UCM) y la 
Universidad de Vigo del yacimiento de Garba IV de Melka 
Kunture (Etiopía) ha permitido atribuir una mandíbula infan-
til a Homo erectus, constituyendo el fósil humano que más 
evidencias presenta para señalar que esta especie hace su 
aparición en el escenario evolutivo hace dos millones de 
años.

El estudio liderado por la investigadora italiana Margherita 
Mussi que acaba de publicarse en Science también señala 
que es la primera vez que restos humanos de esta especie 

aparecen junto a herramientas líticas elaboradas con tec-
nología olduvayense, la primera tecnología de la humani-
dad y que es la que ha empleado exclusivamente el primer 
representante del género Homo, el Homo habilis, según ha 
informado la Complutense a través de un comunicado.

Los profesores del Departamento de Prehistoria, Historia 
Antigua y Arqueología de la UCM, Joaquín Panera y Susa-
na Rubio Jara, han participado en el estudio de los restos 
arqueológicos de Melka Kunture, así como en el análisis de 
las implicaciones que los hallazgos descritos en este tra-
bajo tienen para la comprensión de los orígenes humanos.

Para el análisis de la mandíbula infantil se utilizó tomogra-
fía computarizada de sincrotrón y morfometría geométrica 
3D para analizar. “El hallazgo es el único de los primeros 
fósiles de Homo erectus cuya identificación taxonómica 
se basa en la dentición, que es la parte anatómica de los 
mamíferos que mejor permite identificar especies”, apunta 
Panera.

En el yacimiento de Garba IV también se han hallado los 
útiles más antiguos elaborados con tecnología Achelense, 
de hace unos 1,95 millones de años, lo que implica unos 
200.000 años con anterioridad a lo considerado hasta la 
fecha, haciéndolo prácticamente coincidente con la apari-
ción del Homo erectus en el escenario evolutivo, lo que es 
de gran trascendencia para la comprensión de la evolución 
humana.

El Teatro Español de Madrid cumple 
440 años y la revista ilustrada del 
Área de Cultura, Turismo y Deporte, 
rinde homenaje al teatro en activo 
más antiguo de Europa para conme-
morar esta fecha.

La ilustradora Ana Juan ha sido la 
encargada de destacar esta señala-
da efeméride en la portada del nú-
mero 71 de la publicación. Se trata 
de la primera colaboración con la 
revista de la premiada ilustradora va-
lenciana, galardonada con el Premio 
Nacional de Ilustración y el Premio 
Gràffica.

Con el artículo de Eduardo Pérez-Ra-
silla, acompañado de ilustraciones 
de Carmen Soler, la revista hace un 
recorrido histórico por la vida y las 
primeras obras representadas en el 
teatro de la plaza de Santa Ana que, 
ya en 1583, cuando se llamaba Corral 
del Príncipe, ofrecía espectáculos a 
cerca de mil madrileños y visitantes 
que se acercaban a la villa. Pérez-Ra-
silla es el comisario de la exposición 
440 Teatro Español que, a partir de 
noviembre, podrá visitarse en las sa-

las de la institución, según ha infor-
mado el Consistorio a través de un 
comunicado.

Luzmadrid 2023, ilumina las calles 
de madrid

El Festival Internacional de Luz, Luz-
Madrid 2023, iluminará las calles, pla-
zas y barrios de Madrid del 27 al 29 
de octubre. Con ilustración de Quim 

Marín Studio, en las páginas centra-
les de la revista se muestra el mapa 
de las cuatro zonas donde estarán 
ubicadas las 20 instalaciones lumíni-
cas. En esta edición, como novedad, 
el festival cruza el río para iluminar el 
barrio de Carabanchel.

Otra cita cultural a tener en cuenta 
que aparece en este número es el 
Festival Animario Madrid, que tendrá 
lugar en Cineteca del 26 al 29 de octu-
bre. En esta edición, el festival estará 
dedicado a la animación portuguesa, 
que se ha convertido en los últimos 
años en una potencia singular y crea-
tiva de este género. Además, Silvia 
Roba sugiere en la sección Lo último 
lecturas otoñales para apurar junto a 
un café “mientras vemos caer las ho-
jas de los árboles”.

Como es habitual, la revista está dis-
ponible en versión digital en la web 
de Madrid Destino y su edición im-
presa se puede conseguir de forma 
gratuita en el Centro de Turismo de 
Casa de la Panadería, bibliotecas, 
mercados municipales, centros cul-
turales y otros puntos turísticos.

UCM participa en el hallazgo de una mandíbula 
que confirma la presencia de Homo erectus hace 
dos millones de años

La ilustradora Ana Juan levanta el telón del 
Teatro Español, escenario en activo más 
antiguo de Europa
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La Comisión Europea, a través de su vi-
cepresidente y máximo responsable del 
Pacto Verde Europeo, Maros Sefcovic, ha 
anunciado que cinco ciudades españolas 
(Madrid, Valencia, Valladolid, Vitoria-Gas-
teiz y Zaragoza) recibirán el ‘sello misión’ 
(Mission Label), tras la evaluación de sus 
acuerdos climáticos.

Así lo ha anunciado en Bruselas con mo-
tivo de la celebración de la Semana Euro-
pea de las Regiones y de las Ciudades, en 
reconocimiento al proceso impulsado por 
estas ciudades y como herramienta de 
ayuda para facilitar el acceso a la finan-
ciación nacional, regional y de la Unión 
Europea, así como a la inversión privada 
en el marco de la Misión Europea de Ciu-
dades.

En el caso concreto de Madrid, Bruselas 
ha destacado que la capital está “allanan-
do el camino” para que otras urbes de la 
Unión Europea “avancen más rápido” ha-
cia una transición verde y digital “justa”, 
según ha subrayado el Consistorio madri-
leño en un comunicado.

Este reconocimiento, subraya el Gobierno 
municipal, pone en valor la Estrategia de 
Sostenibilidad Ambiental Madrid 360 y la 
hoja de ruta hacia la neutralidad climática.

La Comisión Europea lanzó cinco misio-
nes en 2021, dentro del Programa Hori-
zonte Europa, con el objetivo de acelerar 
la implementación del Pacto Verde Euro-
peo, entre ellas la misión de ciudades cli-
máticamente neutras e inteligentes, que 
constituye uno de los principales instru-
mentos para poner la innovación al servi-

cio de la transición ecológica y digital de 
las ciudades.

La misión involucra a Administraciones, 
empresas, inversores y ciudadanos con 
el objetivo de promover que 100 ciudades 
de la UE logren la neutralidad climática en 
2030, convirtiéndose, además, en un hub 
de innovación y experimentación para 
que todas las ciudades europeas alcan-
cen este mismo objetivo a mediados de 
siglo.

El 25 de noviembre de 2021, la Comisión 
lanzó la convocatoria de ‘expresión de in-
terés’ para que las ciudades pudieran so-
licitar ser parte de dicha misión, enviando 
información sobre su situación actual, ac-
tuaciones en marcha y planes de futuro 
para alcanzar la neutralidad climática en 
2030.

La convocatoria se cerró a finales de ene-
ro de 2022, con un total de 377 ciudades 
candidatas procedentes de todos los Es-
tados miembros de la UE, entre ellas 25 
españolas, y de ocho países asociados 
(incluidos Reino Unido y Noruega).

El proceso de selección concluyó en abril 
de 2022, con el anuncio de las 100 ciuda-
des de la UE invitadas a formar parte de 
la Misión Europea, además de otras 12 
de Estados Asociados. Entre ellas, fueron 
seleccionadas siete ciudades españolas 
(Barcelona, Madrid, Sevilla, Valencia, Valla-
dolid, Vitoria-Gasteiz y Zaragoza), que con-
centran el 16% de la población del país.

La Comisión Europea premia a 
Madrid con el ‘sello misión’ por su 
compromiso y contribución a una 
transición verde
Bruselas reconoce la Estrategia de Sostenibilidad 
Ambiental Madrid 360 y la hoja de ruta hacia la 
neutralidad climática

Disfruta de un 
otoño lleno de 
planazos

COMUNIDAD DE MADRID/11

CULTURA 
EN MADRID

Ir con los niños a ver ópera
Los precios de las entradas 
para el Real Teatro de Retiro 
son estándar. En el caso de 
los adultos son 20 euros por 
espectáculo y los menores de 
16 años pagan 15 euros por 
espectáculo. 

        Plaza Daoíz y Velarde s/n

    

REAL TEATRO 
DE RETIRO

La gran fiesta de Aranjuez
el festival celebra su 30 
aniversario ofreciendo una 
atractiva programación con una 
propuesta de conciertos apta 
para todos los gustos.

        Octubre y noviembre

XXX FESTIVAL 
MÚSICA ANTIGUA 
ARANJUEZ

Perfecto paseo en otoño
El Jardín histórico de El 
Capricho se encuentra 
situado en el barrio de 

Alameda de Osuna, en el 
distrito de Barajas. 

       L5 parada El Capricho

El proyecto museístico más 
importante en décadas 

Abrió sus puertas este verano. 
Un viaje por nuestra historia  

que podrán disfrutar tanto 
pequeños como mayores.       

 Junto al Palacio Real, Madrid

PARQUE DE  
EL CAPRICHO

LA GALERÍA DE 
LAS COLECCIONES 

REALES
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El Club de Esgrima Pozuelo comenzó 
con pie firme la temporada al destacar 
en la Fase Regional de Categoría Abso-
luta celebrada en Rivas-Vaciamadrid. 
Martina Torrego fue la estrella del even-
to, llevándose la medalla de bronce en 
la competición femenina. Después de 
liderar la fase de poule, Torrego ganó 
sus duelos con puntuaciones de 15-10 y 
15-7, aunque finalmente cayó 15-12 ante 
Cisneros (CEM-M).

Sofía Ramírez también tuvo una actua-
ción notable, logrando un sexto puesto 
en una competencia reñida. En la ca-
tegoría masculina, los esgrimistas del 
club, Javier Rodríguez y Andrés Puer-
to, ocuparon la quinta y sexta posición, 
respectivamente, lo que contribuyó al 
exitoso comienzo de temporada para el 
equipo.

En la competición, los resultados de los 
esgrimistas del Club de Esgrima Pozue-
lo fueron destacables en ambas catego-
rías. En la masculina, Javier Rodríguez y 
Andrés Puerto se hicieron con la quinta 
y sexta posición, respectivamente. Le si-
guieron Alberto Luque en el noveno lugar 
y Raúl Sarrió en el décimo cuarto. En la 
competición femenina, Martina Torrego 
se llevó el bronce, mientras que Sofía Ra-
mírez alcanzó el sexto lugar. Alicia Torre-
go y Lucía Vegas también se destacaron, 
terminando en las posiciones décima y 
decimotercera, respectivamente. Este 
desempeño general refuerza el exitoso 
inicio de temporada del club.

El club ahora celebra este fuerte inicio 
y se prepara con entusiasmo para las 
próximas competiciones. “Estamos 
emocionados por lo que el resto de la 
temporada nos depara y seguiremos 
entrenando con determinación para al-
canzar nuevos logros en el mundo de la 
esgrima”, expresó un portavoz del club.

El pasado 29 de septiembre, la Ciu-
dad Deportiva Valle de las Cañas, 
acogió la exhibición de gimnasia 
rítmica que forma parte de la Se-
mana Europea del Deporte.

La gimnasia rítmica, una disciplina 
exclusivamente femenina en las 
Olimpiadas, destaca por la destre-
za, flexibilidad y musicalidad de 
las atletas. Este deporte hizo su 
debut olímpico en Los Ángeles en 
1984 y cuenta con dos categorías: 
concurso completo individual fe-
menino y concurso completo gru-
pal femenino.

Originada en Europa en el siglo 
XIX, la gimnasia rítmica fue con-
ceptualizada por el educador sue-
co Per Henrik Ling. Su sistema de 
ejercicios combina de manera ar-
moniosa el movimiento físico y la 
música.

La exhibición brindó una excelen-
te oportunidad para que el público 
conociese más sobre este emo-
cionante deporte. Fue un evento 
ideal para familias que quisieran 
explorar nuevas actividades para 
sus hijas.

Un triunfo resonante se registró en el Club 
Esgrima Pozuelo, gracias a Martina Torre-
go. La deportista se alzó con la medalla 
de oro en el primer Torneo Nacional de 
Ranking Junior Sub-20, celebrado en Am-
posta, Tarragona.

Torrego dominó la competición de prin-
cipio a fin, demostrando una destreza y 
determinación impecables. Este logro 

marca un inicio sobresaliente para la jo-
ven tiradora en la temporada de esgrima.

No solo Martina brilló en el torneo. Sofía 
Ramírez, otra atleta del Club Esgrima Po-
zuelo, también tuvo una actuación nota-
ble, logrando una posición en el top 10 de 
la competición.

El club cosechó éxitos no solo a nivel in-
dividual. En la competición por equipos, el 

equipo femenino del club obtuvo un pleno 
de victorias, afianzando su liderazgo en la 
categoría. No obstante, el equipo mascu-
lino enfrentó desafíos y sufrió derrotas en 
ambos encuentros.

A pesar de los obstáculos, el espíritu de 
superación y compromiso con el deporte 
continúan siendo los pilares que sostie-
nen al equipo y a sus atletas.

Club de Esgrima 
Pozuelo: inicio 
estelar y 
medallas en la 
fase regional

Exhibición de Gimnasia 
Rítmica en Pozuelo de 
Alarcón con motivo de 
la Semana Europea del 
Deporte

Martina Torrego se lleva el oro en el 
Torneo Nacional de Ranking Sub-20 de 
Esgrima en Amposta
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El Club Veritas Pozuelo ha regresado con 
gran éxito de la Liga Nacional Masculina 
y Femenina Iberdrola, organizada por la 
Real Federación Española de Karate. El 
evento se celebró en Gijón, Asturias, du-
rante los días 23 y 24 de septiembre, y 
contó con la participación de más de 130 
clubes de toda España.

El equipo local lidera ahora las tablas en 
ambas categorías, sumando un total de 
10 medallas: 5 para el equipo masculino 
y 5 para el femenino.

Medallistas del Club Veritas Pozuelo

Los oros fueron ganados por Aitor Torres, 
Lucas Gea, Enzo Fernandez, María García 
y Andrea Matarí. Cada uno de ellos mos-
tró un rendimiento excepcional en sus res-
pectivas categorías.

Las platas fueron para Cristina Alepuz y 
Olivia González. Ambas deportistas mos-
traron un alto nivel de habilidad y destreza 
durante las competencias.

Finalmente, los bronces fueron consegui-
dos por Andres Monjo, Diego Monsalve y 
María Muñoz. Su contribución fue crucial 
para el éxito general del equipo.

El Club Veritas Pozuelo se está preparan-
do para la Gran Final, tanto en la categoría 
masculina como femenina. El evento se 
llevará a cabo en Málaga entre el 1 y 3 de 
diciembre. Hay grandes expectativas para 
que el equipo continúe su racha victoriosa 
en esta importante competencia.

El escolta esloveno Luka Doncic, estre-
lla de los Dallas Mavericks, aseguró en 
un “100%” que regresaría al Real Madrid 
“si algún día” vuelve “a Europa” tras su 
paso por la NBA, subrayando que sin su 
formación en el club merengue “segura-
mente no estaría” donde se encuentra 
ahora.

“Si algún día vuelvo a Europa, volveré al 
Madrid, eso es 100%. Son muchos re-
cuerdos ya solo estando aquí, yendo por 
Valdebebas, por Madrid... Son recuerdos 
muy bonitos, estoy muy feliz de estar de 
vuelta”, admitió Doncic durante una rue-
da de prensa desde el WiZink Center.

“Llevo meses esperando este partido. 
Como ya he dicho, va a ser uno de los 
más especiales, si no el que más”, agre-
gó sobre el duelo amistoso contra el 
equipo madridista, como parte de la pre-
temporada de los Mavericks.

En este sentido, se alegró de jugar en la 
capital de España. “Todos están muy fe-
lices de estar aquí; yo el que más, segu-
ro. Estamos aún en pretemporada, tene-
mos que mejorar y jugar contra el Madrid 
no va a ser fácil. Mi recibimiento va a ser 
muy emocionante para mí y tengo ganas 
de verlo”, indicó.

La Real Federación Española de Fútbol 
(RFEF) ha retomado las reuniones con 
las ciudades candidatas a ser las sedes 
españolas del Mundial 2030, que organi-
zarán conjuntamente España, Portugal y 
Marruecos, empezando por Zaragoza, a 
quien ha recalcado la necesidad de tener 
antes del final de este octubre un proyec-
to firme para la construcción del nuevo 
estadio.

El presidente de la Comisión Gestora de 
la RFEF, Pedro Rocha, mantuvo un en-
cuentro con el presidente de Aragón, Jor-
ge Azcón, y con la alcaldesa de Zaragoza, 
Natalia Chueca, dentro del conjunto de 
reuniones con las distintas candidaturas 
para ser sede en España.

En este encuentro también han estado 
presentes la actual jefe de Gabinete de la 
RFEF, Elvira Andrés; la integrante federati-
va de la Comisión organizadora del Mun-
dial 2030, María Tato; y Manuel Torralba, 
representante de la Federación Aragone-
sa de Fútbol.

Según indicaron desde el Ayuntamiento 
de Zaragoza, tanto Jorge Azcón como 
Natalia Chueca trasladaron “el compromi-
so inequívoco del Gobierno de Aragón y 
del Ayuntamiento” para ser sede del Mun-
dial 2030 y “contar de inmediato con un 
nuevo campo”.

En este sentido, la RFEF planteó a las au-
toridades “la necesidad de avanzar en un 
modelo jurídico y económico que garan-
tice la viabilidad del nuevo estadio y que 
cumpla con los requisitos establecidos 
por la FIFA, elemento indispensable para 
que Zaragoza pueda ser elegida como 
sede” y que debería “concretarse antes 
de finalizar el mes de octubre”.

Club Veritas Pozuelo domina la Liga Nacional 
de Karate Masculina y Femenina Iberdrola

Luka Doncic: “Si algún día vuelvo a Europa, volveré al 
Madrid, eso es 100%”
“Sin el Real Madrid, seguramente no estaría donde estoy ahora”

La RFEF comienza 
con Zaragoza 
a retomar las 
reuniones con las 
candidatas a ser 
sedes del Mundial 
2030
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La temporada de otoño de programación 
familiar en Pozuelo comenzó el pasado 
6 de octubre. El inicio fue en la Escuela 
municipal de música y Danza con el es-
pectáculo ¿De qué color es un beso? a 
cargo de la compañía La espiral mágica. 
Antes del evento, se realizó un taller don-
de se destacó la importancia del teatro y 
la música en la expresión de emociones.

El 27 de octubre, el Auditorio Volturno 
acogerá la obra Ratonautas – Mini Roc-
ket, de la Cía. Sin Fin. Previo al espec-
táculo, los asistentes tendrán acceso a 
camerinos, escenografía y más para en-
tender el proceso creativo.

El ciclo otoñal concluye el 24 de noviem-
bre con Tragón, el dragón, una mezcla 
de teatro y títeres presentada por la Cía. 
Ñas Teatro en la Escuela de Música. Al fi-
nal, habrá un encuentro con la compañía 
para desvelar secretos de la obra.

Día del Cine Español

El MIRA Teatro celebró el Día del cine 
Español el pasado 6 de octubre con una 
doble función. A las 18:00 se proyectó 
Competencia oficial, con Antonio Bande-
ras y Penélope Cruz, y a las 20:00, Cinco 
lobitos, ganadora de múltiples premios 

Goya. La asistencia es libre hasta com-
pletar aforo.

Exposiciones

Los centros culturales Padre Vallet y Vol-
turno de Pozuelo de Alarcón abren este 
miércoles las puertas de sus salas ex-
positivas para dos muestras de interés 
en las que el bolillo y la pintura son los 
elementos principales.

Al Centro Cultural Padre Vallet llega la 
exposición “Troncos, encajes y haikus”, 
que se podrá visitar hasta el 5 de no-
viembre. Con encajes y haikus, lo que se 
pretende con esta muestra es señalar la 

similitud entre la delicadeza de un enca-
je y la simplicidad de un haiku.  Los tron-
cos se añadieron a raíz de la histórica 
nevada Filomena. Pozuelo quedó sem-
brado, en el invierno de 2021, en plena 
pandemia, de troncos de árboles azota-
dos por la borrasca. Las artistas decidie-
ron cubrirlos con encajes en una llamada 
a cuidar la tierra: el tronco abandonado 
y roto cobra nueva vida envuelto en una 
túnica de encajes.

El recorrido de Mariña Regueiro y Rocío 
Utray concluye con una muestra de su 
último proyecto, “Ventanas”, con el que 
una vez más ponen el acento en la trans-
formación de la mirada a los encajes, 
como una invitación a asomarse a esta 
nueva realidad. A este proyecto se ha 
unido Marieli Torres, otra encajera entu-
siasta de la exploración textil.

Pinturas en Volturno

Por otro lado, la Sala Volturno del Es-
pacio Volturno expone la muestra de 
pintura “Lugares y Momentos” de Maite 
Unzurrunzaga. La obra de la artista se 
caracteriza por el equilibrio del color y el 
dibujo, buscando en sus temas algo más 
que su aspecto externo. De tendencia 
figurativa, parte de un análisis detallado 
de la realidad para llegar a una interpre-
tación personal.

Por último, además el Espacio MIRA ex-
puso estos días las obras ganadoras y 
finalistas del VIII Certamen de Pintura de 
Pozuelo de Alarcón.

La programación otoñal de cultura arranca en Pozuelo 
con música, teatro y talleres para las familias

PL
AN
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EN
 FA

MI
LIA

EXPOSICIÓN
Celebra con Disney sus 100 
años de historia 

Del 2 al 22 de octubre, Disney abre 
un espacio interactivo gratuito para 
celebrar su centenario. Ubicado en 
el aparcamiento exterior del centro 
El Corte Inglés Castellana (Madrid), 
todos los asistentes podrán disfrutar 
de 10 salas con exposiciones 
interactivas de Disney, Pixar, 
Princesas Disney, Frozen, Marvel y 
Star Wars.

PARQUE 

Disfruta de la fiesta más 
terroríficamente divertida 
del año

El Parque de Atracciones de Madrid 
organiza un Halloween de miedo 
entre el 30 de septiembre y el 1 de 
noviembre. Zombies, brujas y un 
montón más de criaturas te están 
esperando ¡No te olvides de hacerte 
un montón de fotos con calabazas 
y fantasmas!

TEATRO 

Halloween, Canciones de 
Miedo y Risas

El viejo castillo de The Family 
Scalofrini es el lugar perfecto para 
recibir a las visitas y demostrar que 
el Miedo y la Risa están más cerca 
de lo que pensamos.

Las entradas ya están a la venta 
para el espectáculo que tendrá 
lugar en el Teatro Sanpol de 
Madrid.

LECTURA 

Sopa de Calabaza

En una bonita cabaña en el bosque 
viven un Gato, una Ardilla y un Pato. 
Cada día hacen sopa de calabaza 
para cenar: el Gato trocea la 
calabaza, la Ardilla remueve la sopa 
y el Pato le pone la sal. Pero un día 
el Pato decide cambiar los papeles. 
Un libro precioso para leer este 
otoño con los más pequeños (edad 
recomendada 5 años).
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Loki. 2ª temporada 

Disney celebra 100 años y de paso 
aprovecha para seguir estrenando gran-
des series este año. Loki vuelve des-
pués de bastante de tiempo de espera y 
con la intención de “poner patas arriba” 
el universo de Marvel. Tom Hiddleston y 
Kevin Wright, productor, ya habían em-
pezado a idear cómo continuar la serie 
desde el rodaje del tercer capítulo de la 
primera temporada y hemos visto que 
ha sido buena decisión.

La Mansión Encantada

Una mujer y su hijo reclutan a un variopinto 
grupo de expertos espirituales para que les 
ayuden a liberar su hogar de unos ocupantes 
sobrenaturales. Este es el guion que nos trae 
la adaptación de la película protagonizada por 
Eddie Murphy y Marsha Thomanson en 2003.

Íñigo Quintero

Se trata del tema “Si no estás”, una canción 
que ha conquistado a toda una generación y 
que no deja de sumar streams en las princi-
pales plataformas musicales. TikTok ha sido 
el elemento canalizador para que este joven 
artista se haya convertido en todo un éxito.

‘Libelo de Sangre’ de Sandra Aza

Un doble y salvaje asesinato; un ritual hereje; una fami-
lia destrozada por la Inquisición. El Siglo de Oro como 
nunca te lo han contado. Rigor, suspense y un estilo 
narrativo impecable se unen en esta gran obra. Duran-
te el crudo invierno de 1620 un espantoso crimen ha 
sembrado el pánico en cada rincón de Madrid: una jo-
ven ha sido violada y enterrada junto a un niño al que 
le han extirpado el corazón.

Halloween 2023

El otoño viene marcado por 
los preparativos de Halloween: 
cementerios, ‘escape rooms’ y 
parques tematizados para que 
la fiesta más oscura del año 
sea digna de recordar. Todas 
estas apuestas de ocio serán 
tendencia este día cada vez 
más español.

SERIE

NOVEDAD

PROTAGONISTA

LIBRO

TENDENCIA

TOP

Los Espacios Culturales MIRA y Volturno 
en Pozuelo de Alarcón lanzan una nueva 
serie de talleres monográficos que se de-
sarrollarán de octubre a diciembre. Esta 
oferta se suma a las más de 50 activida-

des ya disponibles durante todo el curso 
en estos centros.

En el Espacio Cultural MIRA, los talleres 
incluirán temas como “Cocina de otoño”, 
“Historia de la arqueología” y “Elaboración 
de jabones”, entre otros. Por su parte, el 
Espacio Cultural Volturno ofrecerá talle-
res de “Cocina tradicional”, “Risoterapia” 
y “La historia a través del cine”. También 
habrá opciones para los más jóvenes, 
como “Cocina creativa infantil” y “Repos-
tería infantil”.

Las inscripciones se llevarán a cabo en 
las fechas y horarios especificados en 
cada centro. Los interesados pueden vi-
sitar la web municipal.

La alcaldesa Paloma Tejero ha resaltado la 
diversidad y el éxito de estos programas, 
que incluyen actividades artísticas, cultu-
rales, literarias y deportivas, entre otras.

Pozuelo de Alarcón celebró el XXV Ani-
versario de la Coronación Canónica de 
Nuestra Señora de la Consolación Coro-
nada con una misa y una procesión de la 
Patrona junto con la imagen de la Virgen 
de la Almudena y todas las imágenes 
marianas del municipio, ha informado el 
Consistorio en un comunicado.

En el acto estuvieron presentes el Nuncio 
en España, Bernardito Auza, el Arcipreste 
de Aravaca-Pozuelo, Mario Palacio, párro-
cos y sacerdotes de las diferentes parro-
quias de Pozuelo de Alarcón, el presiden-
te de la Congregación de Nuestra Señora 
de la Consolación, Juan Granizo, y repre-
sentantes de hermandades y asociacio-
nes, así como de residencias y colegios 
religiosos de Pozuelo, entre otros.

Este acto conmemorativo comenzó con 
una Misa de Acción de Gracias que tuvo 
lugar en la plaza de las Américas y conti-
nuará con una Solemne Procesión de la 
Patrona junto con la imagen de la Virgen 
de la Almudena y todas las imágenes ma-
rianas de Pozuelo de Alarcón.

La procesión recorrió las calles Doctor 
Cornago, Plaza del Rey, Plaza del Padre 
Vallet y calle de la Iglesia hasta la entrada 
de la parroquia.

Nuestra Señora de la Consolación celebra 
también este año el LXV aniversario de 
su nombramiento como alcaldesa a per-
petuidad, proclamada como tal en 1958 y 
razón por la que, desde entonces, porta el 
bastón de mando.

Nuevos talleres monográficos en 
los Espacios Culturales MIRA y 
Volturno de Pozuelo de Alarcón

XXV Aniversario de la Coronación 
Canónica de Nuestra Señora de 
la Consolación Coronada
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Decir Vicente del Bosque es recordar el 
día más importante de la selección en 
sus más de 100 años de historia, cuando 
nos proclamamos campeones del mundo 
ante Holanda. Además, decir Vicente del 
Bosque es citar a uno de los mejores en-
trenadores de todos los tiempos, no solo 
con España, sino con el Real Madrid. 

Aunque en esta ocasión vamos a des-
tacar la labor de concienciación de una 
persona que se preocupa por los depor-
tistas. La muerte súbita es una de las 
causas más importantes de muerte en 
nuestro país y por este motivo Vicente del 
Bosque es una de las caras visibles de la 
campaña “Tú también puedes salvar una 
vida con un desfibrilador”. Por este y mu-
chos motivos, es nuestro protagonista de 
la contraportada. 

Decir Vicente del Bosque es sinónimo de 
ganador, de entrenador, de campeón del 
mundo, pero, sobre todo, buena persona 
¿es consciente del cariño que le tiene la 
gente? 
Sí es verdad que hemos tenido tiempo de 
todo, de ganar y de perder. Es cierto que 
la gente en general te tiene estima y creo 
que es lo que he intentado hacer, no solo 
conseguir lo mejor deportivamente, sino 
también con las mejores prácticas en la 
sociedad. Estamos un poco obligados a 
ello.

¿Echa de menos el día a día del mundo 
del fútbol?
No, porque estoy en el día a día, de una 
manera distinta con respecto a años 
atrás, sigo la actualidad, pero ahora no 
tengo ninguna responsabilidad y lo veo 
por distracción y por hobby, pero estoy 
pendiente de todo lo que ocurre. 

¿Quién es el mejor jugador que ha entre-
nado?
Es muy difícil eso porque hemos tenido 
a jugadores muy buenos en el Madrid y 
en la Selección, a los mejores del mundo. 
En líneas generales, tendría que escarbar 
mucho para encontrarlo. Por ejemplo, en 
la selección no teníamos una estrella que 
dijéramos que era nuestro Messi, pero sí 
teníamos unos jugadores que tenían un 
gran sentido del equipo: Puyol, Sergio Ra-
mos, Iniesta, Xavi… todos priorizaban en 
lo colectivo. 

En el Madrid exactamente igual, pero 
como entrenador y jugador. He tenido 
compañeros con una gran calidad como 
Amancio o Pirri, jugadores que han sido 
fantásticos. Si hablamos de los que he te-
nido como entrenador te puede nombrar a 
muchos, tengo predilección por Raúl o por 
Hierro, que han sido jugadores extraordi-
narios y si hablamos de fuera de nuestras 
fronteras, pues igual, muchos: Ronaldo, 

Roberto Carlos, Zidane, han sido jugado-
res que los veías y eran muy buenos. 

Me imagino que también habrás visto a 
muchos jugadores que iban para estre-
llas y se quedaron a mitad de camino
Pues sí, a muchos. Cuando te retiras te 
das cuenta de lo difícil que es llegar al 
máximo nivel. El fútbol es un juego de 
muchas emociones y eso lo hemos trata-
do en la Ciudad Deportiva desde primera 
hora, muchos de los jugadores que tenía-
mos desgraciadamente se han quedado 
en el camino. Repito, es muy difícil ser 
jugador de fútbol.

De la actualidad, ¿qué jugador o jugado-
res españoles le gustan más?
No creo que un jugador que no da el nivel 
vaya a la selección, lo normal es que los 
buenos sean llamados por el seleccio-
nador. Hablo de una segunda fila como 
Yeremi, Olmos, Nico Williams o Jamil 
Jamal. Por ejemplo, Merino que a mí me 
gusta mucho y ha estado mucho tiempo 
sin ir, formado parte de un medio campo 
que no tiene nada que envidiar a los nues-
tros con Gabi o con Rodri.  

Bryan Zaragoza, por ejemplo
Sí, es un chico que tiene una impronta 
de velocidad y de regate que escasean 

mucho en la actualidad. Cuando ves a un 
jugador de esa categoría te agrada. Aho-
ra estamos viendo equipos que defienden 
mucho y que juegan muy defensivamen-
te, que se repliegan, que meten 5-4-1 y 
están ahí todo el partido aguantando. Por 
eso es importante tener jugadores habi-
lidosos. 

Usted que le conoce perfectamente, ¿ve 
a Raúl preparado para entrenar al primer 
equipo?
Yo creo que sí. Le tenemos mucho cari-
ño porque le hemos tenido desde los 14 
años cuando vino del Atleti, es un jugador 
que tiene ese punto competitivo. Tene-
mos ese punto de que no le lleváramos a 
la selección en algún momento y siempre 
tengo esa pequeña cosa dentro. Eso sí, 
el aprecio que le tenemos todo el cuerpo 
técnico que componíamos es grandísi-
mo. Le veo preparado, tiene personalidad, 
carácter, conocimientos y por tanto yo 
creo que está perfectamente capacitado. 
Por lo tanto, creo que debe ser uno de los 
aspirantes al primer equipo. 

Al Madrid no le ha ido mal con jugado-
res o entrenadores que han venido de la 
cantera, son entrenadores que sienten la 
camiseta del club. 

Xavi Alonso también entrenó en catego-
rías inferiores del Madrid…
Así es, también. Le tengo mucho aprecio 
y me alegro mucho de su trayectoria. Tie-
ne su lado malo y es que te das cuenta de 
que nos estamos haciendo muy mayores 
al verlos como entrenadores (risas).

¿Bellingham que le parece como jugador?
Es muy bueno. Es un jugador total, lo 
hace todo. Si tiene que defender defiende, 
si tiene que atacar ataca… Tiene las cua-
lidades para ser un gran jugador durante 
muchos años del Real Madrid.  

¿Es Mbappé tan bueno como para mar-
car una época?
Siempre la mayoría de estos jugadores 
van unidos al club en el que juegan y mar-
can la época en ese equipo. Él ha estado 
en un club grande como es el PSG, pero 
no tiene la constatación de un campeo-
nato importante y eso dificulta las cosas. 

Lleva ayudando desde que estabas en la 
cantera y pasados los años sigue igual, 
ahora como embajador de la campaña de 
concienciación “Tú también puedes sal-
var una vida con un desfibrilador” con la 
empresa Caryosa, un reto increíble. ¿En 
qué consiste la campaña “Tú también 
puedes salvar una vida”?
Tenemos que ser conscientes de que la 
primera causa de muerte en España es la 
muerte súbita. Nosotros con esta campa-
ña buscamos concienciar a la sociedad 
de que al tener desfibriladores como los 
de Caryosa puedes salvar una vida en un 
país en el mueren 30.000 mil personas al 
año. 

Es una apuesta por el fútbol profesional, 
pero también por los chavales
Claro, no podemos olvidarnos de la can-
tidad de chavales que juegan federados 
cada fin de semana. En cada instalación, 
cada comunidad es importante que exis-
ta este desfibrilador. 
¿Le faltó algún deseo por cumplir como 
deportista? 
Lo he tenido todo, me considero un hom-
bre de fútbol, desde la categoría más baja 
hasta la profesional. He tenido la suerte 
de entrenar al Madrid, a la selección y 
fuera de nuestras fronteras. Me siento un 
poco dolido por la imagen que se ha dado 
en las últimas fechas un deporte que tie-
ne que transmitir la mejor imagen  y en 
las últimas fechas está siendo un poco 
cuestionado. 

¿Volveremos a ser campeones del mundo?
Es esperanza la debemos tener, hay ju-
gadores muy buenos, pero es muy difícil 
conseguirlo, aparte de jugar muy bien tie-
nes que tener esa pizca de suerte. 

¿También hemos sido campeonas?
Han conseguido en tiempo récord estar al 
nivel de las más grandes. Han demostra-
do que son un grupo de futbolistas fan-
tásticas.

Usamos papel reciclado y recomendamos su uso. Usa el contenedor azul para su reciclaje.

“Veo a Raúl preparado para 
coger el primer equipo del Real 

Madrid, tiene personalidad, 
carácter y conocimientos”

VICENTE DEL BOSQUE EXENTRENADOR Y EXFUTBOLISTA


